

## Enfermera Teresa Alvarez: "Experiencias de mi profesión las vuelco en mis poesías"

Teresa Alvarez Moceno. Enfermera Supervisora de la Unidad de Emergencia del Hospital Van Buren, es una poetisa que desde muy joven decidió elegir la poesía como la mejor forma para expresar sus vivencias y espiritualidad desde su juventud. Ya en sus inicios comprendió también, que no podría ser la única manera de sustentarse emocionalmente y atender a la imagen del poeta que la arrastraba todo para dedicarse a escribir sólamente eligió la enfermería como su actividad profesional.

Se dedicó a la poesía luego de sentirse poseedora de una expresividad y sensibilidad a la que llamo "profesional".

Según lo explica ella misma: "El sentido político siempre lo he dejado lejos el problema ontológico del hombre, a la existencia misma del ser, observada en aquellas dos circunstancias trascendentales que me toca conocer de cerca, como la vida y la muerte".

Aclaró que en ningún caso trata el tema de la muerte, como un asunto grave, tortuoso, sino reconociendo el sentido de soledad que

existe en cada uno de nosotros.

Su primera obra pública fue "Canto a niños enfermos", un conjunto de poemas, que los escribió como una forma de entretenimiento, originado en su labor de enfermería.

"Escribo desde que me encontraba en los últimos años de la adolescencia adicta, pero creo que comencé a hacer poesía con mayor convicción cuando trabajé en las salas de hospital".

### SENSIBILIDAD DE ENFERMERA

Se define de que a conocer su obra, no solo fue el trámite de expresar lo que pensaba, sino también el dar cuenta de la sensibilidad que se adquiere en la profesión de enfermería.

"Creo que la gente está equivocada cuando afirma que perdemos la sensibilidad y al respetar el recuerdo que uno de mis más sentidos poemas, nació del ver como moría una joven adolescente a quien nadie reclamó su cuerpo para darle sepultura. Escribí: 'Las almas de los jóvenes que mueren'".

Como poeta, Teresa

Alvarez ha recibido innumerables galardones en certámenes organizados en la región. Actualmente participa en la Sociedad de Escritores cuando era presidente Ricardo Hurtado o Julio Torres, pero últimamente el trabajo me ha absorbido como para mantener la actividad en la Sociedad.

Hasta el momento ha publicado un solo libro de poesía denominada "Ventana", que apareció en 1979 y que fue editado por Ediciones Océano que pertenece a la Sociedad de Escritores.

El libro consta de 21 poemas, con un dibujo en la portada del poeta Alfonso Llerahana y prólogo de Julio Torres.

"Siempre los libros de poesía tienen poco traje y la mayoría se regala, así es que no se pierde ni se gana dinero. Ahora es más difícil editar. En la actualidad sólo espero enviar poemas para una revista institucional que nació en centros hospitalarios".

Aclaró, al finalizar: "En todo caso, no pierdo oportunidad para escribir du-



Enfermera supervisora de la Unidad de Emergencia del Hospital Van Buren y poeta, Teresa Alvarez, durante las noches, especialmente en los turnos, en el cuaderno especial para poemas. Si tengo deseos de expresarme lo haré en cualquier parte, como aquella vez que redacté un poema en el quirófano del antiguo edificio del edificio".

## Experiencias de mi profesión las vuelco en mis poesías"

### [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Experiencias de mi profesión las vuelco en mis poesías" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)